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Zusammenfassung


Aus präventiven Gründen sind die Einschulungsuntersuchungen ins vorletzte Kindergartenjahr vorgezogen worden. In Baden-Württemberg wird das Screening HASE zur Bestimmung von Sprach- und Schriftspracherwerbsrisiken eingesetzt, für die Altersgruppe der 4;0–4;5-jährigen Kinder fehlten bislang aber ausreichende Normen. Auf der Grundlage der Ergebnisse von 3 354 Kindern konnten nun Normen für diese Altersgruppe neu erstellt werden, welche in Prozenträngen, T- und C-Werten vorliegen.
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Abstract


For reasons of prevention medical examinations of school beginners are brought forward up to 2 years before school enrollment. In Baden-Württemberg HASE is used as screening for risks in the acquisition of language and in learning to read and write. Up to now norms were insufficient for the age-group of 4;0–4;5 years. Based on the results of 3 354 children the norms for this age-group could be recalculated and are now available as percentile ranks, T-scores, and C-scores.
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